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Ata número quatro barra dois mil e vinte e quatro 
 
-----Aos treze dias do mês de setembro de dois mil e vinte e quatro, reuniu em 

sessão ordinária a Assembleia de Freguesia de Raposa, no edifício Casa da Cultura, 

da Junta de Freguesia, com um ponto da ordem de trabalhos: ----------------------------

-----Ponto um: apreciação da Informação Escrita, apresentada pela Presidente da 

Junta; -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----A Presidente da Assembleia verificou que existe quórum e declarou aberta a 

sessão, pelas vinte e uma horas e treze minutos, estando presentes: Teresa Maria 

Rodrigues Marcelino, Marta Sofia Pereira Casimiro, Marco Manuel Gouveia de 

Sousa, António Manuel Soares Nunes e Bruno Miguel Pratas Pereira e em 

representação do Executivo a Presidente Cristina Maria Leandro Pereira Casimiro. 

Faltaram os deputados Lara Maria Tabacão Neves, do PS, tendo sido substituída 

pelo deputado Luís António da Silva Ruivo do PS, e o deputado Simão Pedro 

Oliveira Sansana da Silva, do PS, não tendo sido substituído, uma vez que não 

informou que iria faltar. ---------------------------------------------------------------------------

-----Entrou-se no período antes da ordem do dia. A Presidente da Assembleia 

colocou a ata a votação sendo a mesma aprovada com três votos a favor e três 

abstenções. -------------------------------------------------------------------------------------------

-----De seguida a Presidente da Assembleia procedeu à leitura da correspondência 

recebida: oficio remetido pela Presidente da Junta a apresentar o ponto para esta 

reunião da Assembleia de Freguesia. ----------------------------------------------------------- 

-----A Presidente da Assembleia perguntou se alguém se queria inscrever para falar 

sobre assuntos da freguesia ou colocar alguma pergunta ao executivo. ----------------

-----A Presidente da Junta inscreveu-se para falar de alguns assuntos da Freguesia, 

começando por dizer que em referencia ao assunto apresentado na assembleia de 

junho pelo Munícipe Mário Silva, sobre o facto de não lhe ter sido atribuído uma 

medalha por parte da Câmara, uma vez que foram atribuídas medalhas a todos os 

que estiveram como Presidentes de Junta, a partir do 25 de abril de 1974, das 

quatro freguesias do Concelho, dizendo na mesma reunião que também esteve 

cinco dias como presidente e que também tinha direito a receber uma medalha e 

que gostaria de ver o assunto tratado. Face à situação exposta, e dado que a junta 

não teve qualquer intervenção na atribuição das medalhas, só unicamente lhe 

perguntaram quem tinha sido o primeiro presidente da junta eleito por eleições 

após o 25 de abril, tendo sido respondido que foi o Sr. José Fernandes da Gaga, 

pediu-se informação à Câmara, de quem tinha fornecido os dados e nomes dos 

restantes Munícipes que estiveram a presidir a junta de freguesia desde o 25 de 

abril até à presente data, tendo sido dito que foi através do anterior presidente de 
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junta, mas que iriam chamar o Sr. Mário para falar sobre o assunto. --------------------

-----Em agosto no decorrer de uma reunião na Câmara, falou-se no assunto e foi-

nos transmitido que já tinham falado com o Sr. Mário e que o assunto estava a ser 

tratado, assim sendo tanto o executivo junta, como os membros da Assembleia de 

Freguesia não tiveram qualquer intervenção na referida atribuição e não podem 

ser acusados de não fazer nada para resolver a situação. ----------------------------------

-----A Presidente na sua intervenção, falou também que esteve reunida na Câmara 

Municipal com o Presidente Pedro Ribeiro e o Sr. Administrador da Ecoleziria 

Dionísio Mendes, para falar sobre a situação do Aterro da Raposa que preocupa 

todos os habitantes, tendo exposto as suas dúvidas, que são iguais às dos restantes 

Munícipes da Raposa, solicitando uma resposta clara, esclarecedora e que nos 

transmita alguma segurança, por parte do Sr. Administrado uma vez que o Aterro 

está localizado na Raposa, e o executivo nunca foi convocado para nenhuma 

reunião, tendo ficado acordado, que nos iriam dar uma resposta por escrito, com as 

explicações do que tem vindo a ser feito, assim como o que ainda está por fazer. No 

dia dois de setembro, foi-nos enviado um email, em resposta às nossas perguntas, 

sendo elas as seguintes: ---------------------------------------------------------------------------

-----Pergunta um - Qual a data efetiva de selagem e encerramento da célula do 

aterro, Resposta - A data de encerramento do aterro é em 2025. A selagem será 

efetuada após o encerramento do aterro e o desenvolvimento do procedimento de 

contratação pública para a execução segundo o projeto de selagem. --------------------

-----Pergunta dois - Qual a cota máxima que se podia atingir e qual o valor atual.---

-----Resposta - A cota máxima de deposição licenciada é 78 metros (valor acima do 

nível médio do mar), de acordo com o TUA (Título Único Ambiental) e agora o 

valor da cota encontra-se mais ou menos 75 metros. ---------------------------------------

-----Pergunta três - Para quando uma solução para todos os resíduos que se 

encontram nas instalações e que não são encaminhados para o aterro. ----------------

-----Resposta - A Ecolezíria tem em desenvolvimento procedimentos para a 

aquisição de serviços de triagem/trituração de resíduos acumulados nas nossas 

instalações, com o objetivo de valorização dos resíduos: biomassa, metais, 

madeiras, plásticos. --------------------------------------------------------------------------------

-----Está também em desenvolvimento a abertura de procedimentos para a 

aquisição de uma giratória e um triturador para os resíduos de grandes dimensões 

(monstros, madeiras, entre outros). ------------------------------------------------------------

-----Quanto aos resíduos dos ecopontos (papel/cartão e mistura de embalagens), 

está previsto no PAPERSU da Ecolezíria (submetido à APA) a construção de uma 

Central de Triagem. --------------------------------------------------------------------------------

-----Quanto aos resíduos orgânicos, está previsto no PAPERSU da Ecolezíria 

(submetido à APA) a construção de uma Central de Valorização orgânica. ------------

------Pergunta - Qual o parecer da APA (Agência Portuguesa do Ambiente) e da 

ERSAR (entidade reguladora dos serviços de águas e resíduos) para a situação 
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atual e futura deste aterro. -----------------------------------------------------------------------

-----Resposta - Foi submetido à APA e CCDR-LVT o pedido de parecer para a 

reengenharia do Aterro Sanitário da Raposa, tendo a CCDR-LVT enviado o parecer 

onde “entende não haver necessidade de sujeição a procedimento de Avaliação de 

Impacte Ambiental.” -------------------------------------------------------------------------------

-----A reengenharia deste aterro pressupõe o aumento em termos de quantidades e 

volume: 

Descrição Volume (m3) Toneladas 

TUA 740.000 969.812 

Reengenharia 810.000 1.053.000 

 

Para o futuro, prevê-se a selagem e o encerramento do aterro, após a execução da 

reengenharia e o seu enchimento. --------------------------------------------------------------

-----Não existe parecer da ERSAR quanto à situação atual e futura do aterro. Esta 

entidade não se pronuncia. -----------------------------------------------------------------------

-----A Presidente da Junta, continuou a dizer que face ao supra exposto, a junta vai 

aguardar para ver se efetivamente o que foi dito e que está escrito, será cumprido 

por parte da Ecoleziria, sendo certo que o executivo estará atento aos novos 

desenvolvimentos. ---------------------------------------------------------------------------------

-----Quanto ao estacionamento para o Sr. Padre e para os veículos das funerárias, a 

junta comprometeu-se a fazer e até tinha dado ordem ao funcionário para tratar do 

assunto, tendo sido posteriormente aconselhada pela Câmara para que a marcação 

fosse feita pelo Sr. António Coelho da Câmara, uma vez que tem muita experiencia 

nesse tipo de trabalho e também porque os estacionamentos obedecem a medidas, 

assim como os sinais verticais que têm que ir a reunião de Câmara, caso contrário 

ficam ilegais A junta considera que esta situação deve ser tratada de forma correta 

e não fazer só por fazer, foi por isso que o funcionário da junta não avançou, até 

porque a junta tem outros trabalhos que têm que ser feitos diariamente e o pessoal 

é pouco e não estão parados e sabem o que têm que fazer e onde podem chegar, 

não sendo necessário andarem pessoas que não fazem parte do pessoal da junta 

durante horas junto aos funcionários a fazer pressão, como é o caso da marcação 

do lugar para o carro do Sr. Padre, assim como para o carro da agência funerária, 

até porque todos sabem que uma questão de precaução, não devem permanecer 

outras pessoas a não ser os trabalhadores no local onde se está a realizar as obras. 

-----Terminada a intervenção da Sr.ª Presidente da Assembleia, deu-se a palavra ao 

deputado António Nunes, que começou por dizer que em relação ao Aterro, só 

começaram a tapar com terras quando publicou fotografias no Facebook, e que a 

publicação da Ecolezíria não esclarece nada. Mais informou que a Concelhia do PSD 

de Almeirim apresentou uma queixa-crime contra o aterro, tendo lido para todos o 

conteúdo da queixa e que se anexa à presente ata. ------------------------------------------

-----Não havendo mais inscrições, a Presidente da Assembleia, conduz os trabalhos 
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da assembleia perguntando se alguém quer apresentar congratulações, saudações. 

-----Não Havendo intervenções, entrou-se no período da ordem do dia. ---------------

-----Primeiro ponto: Apreciação da Informação Escrita, apresentada pela 

Presidente da Junta. --------------------------------------------------------------------------------

-----A Presidente da Assembleia deu a palavra à Presidente da Junta para poder 

esclarecer o documento apresentado. A Presidente da Junta prosseguiu, dizendo 

que é um documento que contém toda a atividade e gestão da Junta de Freguesia 

desde a última Assembleia até à elaboração dos documentos apresentados, mas 

que se encontra disponível para esclarecer alguma dúvida. -------------------------------

-----A Presidente da Assembleia perguntou se alguém tinha alguma questão a 

colocar. ------------------------------------------------------------------------------------------------

-----Não havendo intervenções a Presidente da Assembleia deu a palavra ao 

público para intervir. ------------------------------------------------------------------------------

-----Inscreveu-se o Munícipe Mário Silva, começando por dizer que em relação às 

obras perto do campo da bola é uma sorte não ter acontecido nada ao funcionário 

porque está a trabalhar com um andaime sem condições ligado por arames e que 

por isso é que está a acompanhar todos os dias várias horas o funcionário. -----------

-----Em relação aos sinais de estacionamento junto à igreja, diz que só o fizeram 

agora porque ia haver a Assembleia e que se não vão colocar já os sinais verticais, 

então não colocavam nada só para parecer bonito. -----------------------------------------

-----Em relação ao aterro questiona se o mesmo já foi encerrado e voltou a abrir. ---

-----Diz que numa assembleia anterior existiu uma votação relativa aos ossários 

para o cemitério e que o PSD se absteve e que nunca foi questionado quem é 

responsável pelo pagamento da obra e quanto vai ficar o custo da obra e quanto vai 

custar aos munícipes cada ossário. -------------------------------------------------------------

-----Porque é que os membros da Assembleia não vão ao almoço do idoso, porque é 

que não são convidados. --------------------------------------------------------------------------

-----Refere que não pediu a demissão da assembleia pela situação da medalha mas 

sim pelo seguinte: não chamarem o presidente da Câmara para esclarecer a 

situação do parque de merendas e caravanas; da situação do aterro; fonte dos 

biscais; pista de BTT – como é que a câmara gasta dinheiro e depois não se faz; que 

o terreno da junta que fica na Rua da Azinhaga das Catrinas, poderia ser cedido a 

uma empresa para empregar pessoas; que as faltas dos autarcas da assembleia têm 

de ser justificadas até cinco dias depois, não é só por dizer que não podem, e que as 

atas deveriam estar disponíveis à população; foi proposto um voto de pesar para a 

Dona Quitéria e o papel ainda não foi entregue. ---------------------------------------------

-----De seguida, deu-se a palavra ao Sr. António Coelho que diz que está desiludido 

em relação ao aterro porque não conseguiu perceber as datas de encerramento e 

que parece que vão é encerrar a lixeira e que depois é que vai abrir o aterro. --------

----- A Presidente da junta pede a palavra e diz que não vai responder a todas as 

perguntas, e que em relação aos ossários foi feito através de um ajuste direto com 
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o apoio da câmara e que teve um custo de catorze mil e vinte e dois euros; em 

relação ao almoço do idoso o valor do mesmo é suportado pela Câmara, incluído no 

protocolo existente, celebrado com todas as freguesias do Concelho, onde todas as 

juntas só convidam o/a presidente da assembleia e os funcionários da junta, que 

estão presentes para ajudar e orientar os seniores durante o evento. Em relação à 

pista de BTT esclarece que o presidente do CAJ foi a uma reunião na câmara e que 

ficou acordado que o mesmo teria que enviar à câmara os orçamentos e o plano e 

que até ao momento não temos conhecimento que esteja toda a documentação 

entregue; em relação às ATAs esclarece que o site da junta era muito antigo e que 

estava com problemas assim como o e-mail e que por isso foi feito um ajuste direto 

a uma empresa de informática que está a tratar de tudo encontrando-se o site em 

construção, logo que esteja terminado será aberto com toda a informação, 

incluindo as atas do executivo, da assembleia e outros relatórios. -----------------------

-----O munícipe Mário Silva diz que o Gonçalo enviou os orçamentos para a câmara. 

-----Não havendo mais intervenções e mais nada a ser tratado a Presidente da 

Assembleia deu a reunião por encerrada quando eram vinte e uma horas e trinta e 

seis minutos e eu, Marta Sofia Pereira Casimiro, na qualidade Primeira Secretária 

da Assembleia de Freguesia, a redigi e depois de lida e aprovada vai ser assinada 

por todos. --------------------------------------------------------------------------------------------- 
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